

PRECIO.

En toda la isla,
6 rs. VII.

EL BIEN PÚBLICO.

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39.

Correo de ayer.

A las seis de la mañana llegó á esta ciudad por vía de Ciudadela el «Correuet» conduciendo la correspondencia pública. De los periódicos recibidos extractamos lo siguiente:

Noticias Estrasgeras.

Montpeller 25 de febrero.

Leemos en el «Messager du Midi»:

«Londres 25 de febrero.—Se ha celebrado en Mertes y un meeting de mineros, los cuales en vez de aceptar las condiciones propuestas han presentado otras que no han sido admitidas por los amos.

La indefinida prolongacion de la huelga produce tristísima impresion.

París 24 de febrero.—A los legitimistas en general ha causado gran pesadumbre la carta dirigida por el conde de Chambord á Mons. Dupanloup.

El proyecto de nuevos aranceles ha producido gran impresion en Ruan y en Normandia.

Los industriales y los trabajadores están firmando exposiciones. Se dice que se trata de celebrar un gran meeting.

Segun parece, la baja que se ha experimentado hoy en la Bolsa es efecto tan solo del estado de la plaza y sobre todo de la realizacion de valores hecha para evitar los conflictos que podrian sobrevenir en el momento de la liquidacion.

La carta del conde de Chambord ha producido gran sensacion entre los legitimistas. Algunos periódicos dicen que con ella el conde de Chambord ha firmado su abdicacion.

Mr. de Larrochette comunicó esa carta á la «Esperance» de Nantes.

El «Français» aconseja con empeño á los conservadores que se mantengan unidos todos, y dice que los diputados mas importantes de la derecha moderada están resueltos á apoyar con todas sus fuerzas á la comision de los Treinta.

Añade además que la carta del conde de Chambord aumentará á no dudarlo el número de los diputados de la derecha que aceptan el dictámen de la comision de los Treinta.

El Rey de Baviera ha consentido en dar á su ejército el uniforme prusiano.»

Dice «El Isleño»:

El 21 fué leído en la Asamblea francesa el dictámen de la comision constituyente, redactado por el duque de Broglie. La lectura del dictámen fué escuchada con profunda atencion, pero sin entusiasmo ni protestas, escepto de los bancos de la extrema derecha, de donde partian murmullos en ciertos pasajes.

La lectura del dictámen ocupó hora y media. El documento reseña la historia de los trabajos de la comision, sus relaciones con el gobierno y los principales puntos que han suscitado discusion. Va examinando sucesivamente las relaciones de los poderes existentes, la responsabilidad ministerial, la segunda Cámara, las reformas electorales y la transmision de los poderes, y expone las razones patrióticas que originaron el voto de la Cámara. El dictámen

concluye con el proyecto de ley que ya se publicó oportunamente, y con el artículo 4.º que abraza los tres puntos que tambien hemos publicado.

Al bajar el duque de Broglie de la tribuna hubo aplausos en el centro derecho, pero la extrema derecha permaneció silenciosa. Oyéronse algunas risas irónicas. La izquierda estaba tranquila. El orador, al volver á su puesto, fué felicitado por varios de sus cólegas, que se levantaron de sus sitios para estrecharle las manos.

El presidente anunció que el dictámen se imprimirá y repartirá, y la Asamblea acordó fijar el juéves para su discusion.

Hay quien cree que apenas llegue á Roma el duque de Aosta y merezca la aprobacion del rey Victor Manuel, se publicará en aquella capital «memorandum» que ha de dirigir á las potencias europeas D. Amadeo acerca de su reinado y renuncia del trono de España. Añádese que este documento está redactado por el marqués de Dragonetti, el cual ha llevado una crónica diaria de los acontecimientos de la Peninsula, durante la permanencia del duque de Aosta en ella, con juicios muy curiosos acerca de los personajes que rodearon el trono democrático; finalmente, se asegura que en este escrito se emiten algunos pareceres sobre el porvenir de nuestro pueblo. Nos parece poco verosímil la noticia.

Noticias Nacionales.

Tomamos de «El Isleño.»

MADRID 25 DE FEBRERO.

El descenso que han sufrido todos nuestros valores en Bolsa, durante la semana última, ha sido considerable. Para encontrar ejemplo de una baja parecida, hay que remontarse á los tiempos de la guerra civil de los siete años. La depreciacion actual se explica, sin embargo, pues si en aquella época las circunstancias eran difíciles, no son ahora, por desgracia, menos azarasas. Entónces se contaba con grandes recursos para resolver la crisis financiera y fomentar el desarrollo de la riqueza pública una vez terminada la lucha entre dos intereses opuestos, defendidos por sus respectivos partidarios con ardimiento y conviccion profunda. Hoy se encuentran agotados todos nuestros recursos extraordinarios; nada nos queda que vender ni que empeñar; ha quintuplicado el capital de la deuda; las antiguas parcialidades, fraccionadas en grupos microscópicos, solo piensan en disputarse la esplotacion del presupuesto, y despues de la empresa demoleadora, hace cinco años acometida por los revolucionarios de todos los matices, se teme, con sobrado fundamento, que solo dejen por herencia un monton de ruinas á los que pretendieran aplicar mas tarde el remedio á los males que deploramos.

Estos temores, de los que participan cuantos tienen mas ó menos comprometidos sus intereses en negociaciones con el Estado influyen de una manera desfavorable en el curso de todos los valores; pero los acontecimientos que con extraordinaria rapidez acaban de sucederse en pocos dias, son los que han determinado la última baja, produciendo cada noticia que circulaba una alteracion sensible

en los cambios, segun vamos á referir.

El consolidado interior, que habia quedado en el bolsin del domingo 17 del corriente sobre 23'40, se cotizó ya el lunes á 23'10, con tendencia muy marcada á la baja, y esta se acentuó en efecto progresivamente, si bien el juéves todavia hubo dinero para el consolidado interior á 23'80. La crisis ministerial anunciada, las noticias poco satisfactorias recibidas de provincias y los temores de que se alterase el orden público en Madrid, ocasionaron luego el enorme descenso que hemos indicado. En la Bolsa del sábado se hicieron operaciones hasta 24, 50, contratándose luego algunas á 21'25. La solucion de la crisis ministerial y la confianza de que el orden público está asegurado por el momento, han producido ayer alguna mejora, quedando pedido el papel á última hora sobre 21, 85.

Si no ocurren nuevos sucesos, parece probable que los cambios se sostengan en alza hasta la liquidacion de fin de mes, pues el tipo corriente es ya muy bajo y se supone que hay grandes descubiertos por saldar.

Hasta ahora apenas se han hecho operaciones á fin de marzo, pues los especuladores no quieren arriesgarse temiendo las eventualidades del porvenir, que tienen muy poco de halagüeño. Todos esperan además el resultado de la liquidacion ya próxima, que ha de ser muy laboriosa á causa de las diferencias enormes producidas por las fuertes alteraciones de los cambios.

El 3 por 100 exterior ha descendido desde 27'40 hasta 26, siendo escasas las transacciones de esta clase de papel, segun hace algun tiempo sucede en nuestra Bolsa. Los bonos del Tesoro, que se pagaban el lunes á 72'40, quedaron el sábado á 58. Las obligaciones de ferro-carriles participaron de la influencia de los demás valores, descendiendo desde 45'40 á 43 en el curso de la semana.

Los valores del Banco, aunque mas firmes, han sufrido tambien alguna depreciacion. Los billetes hipotecarios se cotizan á la par, cuando su tipo ordinario era antes el de 102, y las acciones solicitadas á principios de la semana anterior á 171, quedaron el sábado á 162 papel.

—Esperamos que la salida del general Córdova del ministerio de la Guerra, entre otros muchísimos buenos resultados, producirá el de que se dé al público conocimiento mas amplio y mas completo que hasta ahora de las noticias oficiales sobre el estado de la guerra civil y de las alteraciones de orden público.

No extrañamos que para el día de hoy no haya podido aun establecer el general Acosta una mejora en este servicio, y que por tanto la Gaceta, conservando todavia su laconismo como en los dias anteriores, se limite á publicar las siguientes líneas:

«Castilla la Vieja.—Continúan dispersas las partidas de la provincia de Oviedo, habiéndose cogido un prisionero con armas de la partida de Rosas.

Se ha disuelto la partida que se levantó en la provincia de Palencia.»

En los demás periódicos escasean tambien hoy las noticias sobre la sublevacion carlista. Hé aquí lo que en ellos encontramos.

«Segun el «Diario» de San Sebastian del sábado, no se confirma que hayan entrado en España los cabeillas Dorransoro, Recondo y Aguirre.

—En el mismo «Diario» de San Sebastian del sábado leemos:

«Asegúrase que ayer entraron en Navarra por la frontera francesa 400 fusiles con destino á los carlistas.

—Al pasar los carlistas por Icaztigueta han destruido el telégrafo del ferro-carril y la via férrea.

—Parece que va á establecerse una pequeña guarnicion en Irun.

—En Bayona se decia que de Pau salieron tres comisionados carlistas para Bélgica con el objeto de comprar armamento.

—Ni un solo emigrado carlista ha quedado en la vecina frontera, pues todos se han lanzado á probar fortuna.

—La faccion Cucala con 24 hombres estuvo ayer en Puebla Tornera, y á las tres de la tarde entró en Borriol, á una legua de Castellon.

—Las partidas carlistas se levantaron en la provincia de Teruel se hallan en la de Guadalajara activamente perseguidas por las tropas.

Muchos de los sublevados regresaron á sus casas.

—El inspector de órden público de Lérida detuvo ayer al hermano de Robles, ayudante que ha sido de Saballs y Tristany, y que, segun parece, se dirigia á Zaragoza.

—En Vallejera, provincia de Burgos entró el dia 21 una partida de 16 hombres, que saqueó ocho casas de las mas acomodadas, entre ellas la del cura.

—Una partida carlista estuvo anteayer en las minas del conde de Kranchin, situadas en las cercanias de Irun, y se llevó 37 trabajadores de aquel centro industrial.»

Dice «La Discusion:»

Agítanse extraordinariamente los enemigos de la libertad para producir conflictos que entorpezcan la marcha del Poder ejecutivo; y entre los medios que ponen en juego, está el de introducir la indisciplina en el ejército incitándole á que haga determinadas demostraciones, antipatrióticas mas que nunca en las actuales circunstancias.

Tenemos la fundada conviccion de que el ejército se mostrará á la altura de su mision en estos momentos, y desoirá las torpes sugerencias de sus enemigos.

No pueden romperse en manera alguna la union entre los dos partidos que contribuyeron á fundar la República, ni de tal rompimiento podria seguirse otra cosa que inmensos perjuicios al país.

Nosotros, que nunca nos hemos apartado de la senda que el deber nos trazara, debemos decirselo hoy así á todos nuestros correligionarios, entre los cuales ya no cabe hacer distincion entre los de la víspera y los del dia siguiente.

No es esta hora de hacer política de exclusion ó repulsion, sino de atraccion y concordia; ténganlo muy en cuenta nuestros amigos si no quieren exponer la patria á gravísimos conflictos.

A pesar de que la actitud de ciertos elementos á quienes mas de una vez hemos señalado como enemigos de la República hiciera cundir ayer la alarma, bien pronto cesó esta cuando fueron conocidas las explicaciones dadas por el señor Castelar en las Cortes, y se pudo comprender que la inmensa mayoría del pueblo de Madrid no permitiría se alterase el órden con ningun pretexto.

Dice «La Correspondencia:»

El conocido diputado y escritor republicano, don Roque Barcia, nos ruega hagamos público, ya que diariamente se abusa de su nombre, que en la actualidad no escribe ni tiene parte en ningun periódico político ni literario.

—El periódico ni literario.

Copiamos de «La Imprenta:»
Hé aquí el texto del bando fijado por los carlistas en varias poblaciones del llano de Vich, estableciendo el bloqueo en dicha ciudad, Roda y Centellas, de que se han ocupado nuestros corresponsales:

«Ejército real de Cataluña.—Administracion de la provincia de Barcelona.—Don Francisco Solá, jefe de la Administracion de la provincia de Barcelona.—En vista de la tenaz resistencia que han opuesto los ayuntamientos de Vich, Roda y Centellas en satisfacer las contribuciones que les han sido reclamadas por esta Administracion al tipo del 12 por 100 sobre la riqueza líquida imponible en la contribucion de inmuebles, y el 75 por 100 de la de subsidio segun el repartimiento último formado por la misma y de conformidad á lo dispuesto por S. M. el rey N. S. don Carlos VII (Q. D. G.), y no pudiendo permitir que dicha ciudad y poblaciones indicadas dejen de ponerse al nivel de otras poblaciones de mayor importancia, que consultando sus propios intereses vienen pagándolo sin que sea un impedimento el hallarse ocupadas por fuerzas enemigas; á fin, pues, de reducir á los indicados ayuntamientos al cumplimiento de su deber, se declaran bloqueadas la ciudad de Vich y las poblaciones de Roda y Centellas, declinando la responsabilidad sobre sus respectivos ayuntamientos de los perjuicios que se irrogan á los vecinos de las mismas, y á fin de que el bloqueo tenga cumplido efecto vengo en dictar las disposiciones siguientes:

1.º Quedan rigurosamente bloqueadas la ciudad de Vich y las poblaciones de Roda y Centellas desde el dia 26 del actual inclusive, hasta tanto que tengan cubiertas las contribuciones de inmueble y subsidios que les corresponden en los tres trimestres vencidos del corriente año económico.

2.º Desde el referido 26 inclusive se prohíbe la entrada en dichas poblaciones de toda persona de cualquier clase, condicion ó sexo que sea, con efectos ó sin ellos, y serán decomisados cuantos efectos se pretendan entrar en dicha ciudad y poblaciones y quemados los carruajes, sean cuales fueran, que intentaren entrar en las mismas.

3.º Toda persona que pretenda infringir esta disposicion y se la encuentre infraganti ó se justifique que la ha infringido, además de la pérdida de los efectos sufrirá multa que no bajará de 100 reales y no pasará de 1.000, segun su clase, condicion y circunstancias; y en caso de reincidencia será puesto á disposicion del Excmo. comandante general de la provincia, para que le imponga el castigo que tenga por conveniente.

4.º Las fuerzas del ejército quedan encargadas de vigilar sobre el cumplimiento de dichas disposiciones á las que se dará la publicidad debida por medio de los respectivos ayuntamientos de los pueblos, haciéndolos responsables de los perjuicios que pueda ocasionar á sus vecinos la falta de publicidad.

Y para que nadie pueda alegar ignorancia firmo en San Boy de Llusanés á 20 febrero de 1873.—El jefe de administracion, Francisco Solá.»

«El Pueblo» publica la siguiente carta que desde Irun ha escrito á su director:

«Irun 22 de febrero.

Sr. D. Eugenio García Ruiz.

Muy señor mio: El valle Baztan ya no debia tener ese nombre, sino valle de lágrimas desde que empezó la insurreccion carlista. Ayer y anteayer sacaron á la fuerza de sus casas á todos los hombres desde la edad de 18 años hasta 40, y todos los conducen á Santisteban, que es el cuartel general de

Donregaray; muchos han podido escaparse á Francia por librarse de las garras de los carlistas.

Los pueblos de Vera, Lesaca, Iganci, Santisteban, Elizondo, Urdax, Ezcurra, Goizeta y Arano están desierto de hombres jóvenes, unos escapados de sus casas y los otros en la faccion: las madres y las casadas que se han llevado á sus hijos y maridos están en un estado deplorable; por eso digo que es valle de lágrimas el del Baztan.

De Vera han venido varias veces á pedir tropa á esta, la que no se ha podido mandar de ningun modo, porque hace 20 dias que no hemos visto ni un soldado del ejército.

Voluntarios de la república, armaos pronto, y unidos vamos á combatir á esa plaga, que tiene á la patria asolada.»

BARCELONA 27 DE FEBRERO.

El general Contreras estuvo ayer en Badalona, en donde se hallaba la columna del coronel Fajardo. El capitán general reunió las compañías y las arengó.

Dice la «Crónica de Cataluña:»

«Hemos visto una carta fechada el 23 en San Quirse, en la cual se da la noticia de haber entrado aquel dia en dicho pueblo la faccion Savalls, al frente de la cual iba D. Alfonso de Borbon, hermano del pretendiente D. Carlos, con su estado mayor, entre cuyos ayudantes figura un hijo del difunto D. Enrique.

Añade la carta que acompaña tambien á D. Alfonso, su esposa.»

Anoche, segun se nos ha asegurado, debió salir para Rosas, en uno de los vapores que hacen el servicio de Cete á Marsella, el señor presidente de la Audiencia, acompañado de un escribano de cámara y del portero mayor. Ignoramos las causas de este viaje.

Escriben de Tremp con fecha del 23 á la «Redencion del pueblo» de Reus que los carlistas en número de 400 capitaneados por los cabecillas Tristany y Nasarre se presentaron el 20 de este mes en los pueblos de Isona, Sanromá y otros de la Conca de Tremp donde cobraron un semestre de contribucion que les pagaron aquellos habitantes bajo la presion de grandes amenazas, violencias y crecidas multas de irremisible exaccion de los que fueron un soio iastante morosos, y despues derribaron y quemaron el árbol de la libertad.

Idem 28.

No sabemos lo que ha pasado durante la última noche en el cuartel de Artillería de San Agustin, pero algo grave debe haber ocurrido cuando se nos dice que se oian en el interior gritos y ruido como el que producen los movimientos para montar los cañones y cuando poco despues se ha presentado en el cuartel una compañía de fuerza ciudadana.

Mañana volverá á quedar restablecido por completo el servicio de trenes entre Barcelona y Girona por las dos líneas. Parece que el general Contreras tiene decidido empeño en que no se paralice esta circulacion, y se han adoptado serias disposiciones para asegurarla en lo posible.

Se ha retirado la guardia de paisanos armados que se puso en las Casas Consistoriales cuando se recibió la noticia de la proclamacion de la República. Esta mañana se estaba haciendo entrega á los dependientes del Ayuntamiento de los colchones y mantas que se habian proporcionado á dichos paisanos. Queda pues únicamente en aquel edificio la acostumbrada guardia de municipales. El palacio

de la Diputación provincial continúa aun por fuerza ciudadana.

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES.

(De los diarios de Valencia.)

París 25 de febrero.

El Soir dice que el Consejo de ministros se ocupó ayer en el reconocimiento de la república española. A pesar de su deseo añade el gobierno ha creído que debía aplazar este reconocimiento, y le parece que la causa de este aplazamiento son los desórdenes que pueden hacer de la lucha entre los partidos republicanos unitario y federal.

París 26 de febrero.

Los periódicos de Viena anuncian que el representante de España en Austria ha entregado al conde de Andrassy la circular del señor Castelar, y añaden que habiéndolo verificado de una manera regular el establecimiento de la república española, es de poca importancia la formación de esta república para las potencias extranjeras.

Probablemente publicará mañana la Gaceta el memorandum dirigido á las potencias extranjeras.

Hoy se ha verificado una importante y amistosa conferencia entre el representante de Inglaterra y el ministro de Estado.

Madrid 26 de febrero.

Se insiste en la idea de derogar el decreto sobre los artilleros. No se quiere, sin embargo, sacrificar al señor Hidalgo, el cual es un obstáculo para el arreglo de este asunto.

Los radicales que ocupan posiciones oficiales, se apresuran á presentar la renuncia de sus cargos.

El general Pavia manifiesta que las facciones de Navarra y Provincias Vascongadas no tienen la importancia que se les atribuye.

El duque de Montpensier no se ha movido de París.

El cabecilla carlista Aznar, que operaba en la provincia de Alicante, se ha presentado á indulto.

Hoy ha salido de Madrid con dirección al Norte el general Nouvilas nombrado general en jefe de aquel ejército.

A la reunion de la mayoría han faltado los amigos de Martos y Rivero.

El dualismo entre los republicanos de la Asamblea se acentúa por momentos.

Continúan vigilados los alrededores de la Asamblea.

Asegúrase que algunos representantes de la nación, pertenecientes á la antigua minoría federal, van á iniciar en la Asamblea el asunto de la revisión de las hojas de servicio.

El general Acosta no se prestará á la realización de dicho pensamiento.

Dase como seguro un próximo viaje de Gambetta á España.

Se sabe oficialmente que don Carlos ha repasado la frontera francesa.

Ascienden ya á 24 los gobernadores civiles elegidos.

La reunion de la mayoría está solo provocada por los disidentes.

Los diputados y senadores de procedencia radical se reúnen esta noche para acordar la conducta que han de seguir en la sesion de mañana, si se propone la disolucion ó la suspension de la Asamblea. Algunos proponen que se condene la conducta del señor Martos en la crisis última. También se tratará de ello en la reunion de esta noche.

Asegúrase que don Carlos, despues de permanecer algunos días en España, ha vuelto á Francia.

Del Diario de Barcelona.

Madrid 27 de febrero.

La «Gaceta» publica la circular del señor ministro de Estado á los representantes de España en el extranjero, dándoles cuenta del establecimiento de la República. El ministro dice que la monarquía murió en las alturas de la sociedad antes de extinguirse en la conciencia del pueblo. Tres veces, añade, se intentó inútilmente reanimarla, creándose en 1812 una monarquía democrática, lo mismo que en 1836. Es imposible desconocer, dice, que una institución tan arraigada en las costumbres no pudo caer por las conjuraciones de los partidos ni por los discursos de los tribunos, sino por su interna desorganización.

En dicho documento elogia las cualidades de don Amadeo diciendo que se engañaría quien creyera que existió conspiración alguna misteriosa contra él, pero faltábale el poder que nace de la opinion pública y se funda en el amor del pueblo. ¿Qué hacer cuando renunció la corona? ¿Volver á la dinastía destronada? Imposible. ¿Eriger una dictadura militar? Absurdo. ¿Atravesar una nueva interinidad? Peligroso. En ausencia de un poder supremo las Cortes asumieron todos los poderes proclamando la República y dejando para unas Cortes Constituyentes oportunamente elegidas la organización de los poderes dentro de la República. No fué revolución sino una evolución necesaria.

Crónica Local.

Hasta el veinte y cinco de febrero solo alcanzan las noticias de Madrid recibidas por el correo de hoy.

En la mañana de ayer se derribó la piedra en que se leía «Plaza de la Constitución» y que estaba situada en la plaza de este mismo nombre, la cual debe ser sustituida por otra que su título será «Plaza de la República.» Dicha idea fué acordada por nuestro Municipio en su última sesion y segun tenemos entendido habrá algunas otras calles que sufrirán modificaciones.

Leemos en un telegrama que publica «El Isleño» diario de Palma, que el Gobierno ha presentado á la Asamblea un proyecto para la formación de cincuenta batallones compuestos de novecientas plazas cada uno y destinados á combatir á los carlistas, pero para atender á esta formación se pide un crédito de cien millones de pesetas.

Sabemos de positivo que el Ayuntamiento de Villa-Cárlos hace tiempo presentó su dimision y que recientemente la han presentado el secretario, depositario y los serenos.

Segun vemos en los periódicos recibidos por el correo de ayer los gastos del Estado se aumentan ahora en 133 millones de reales de la manera siguiente: 10 millones para comprar fusiles, 8 que importa el aumento de sueldo de los oficiales del Ejército y Armada y 115 por la retribucion de una peseta diaria á los 80.000 soldados del ejército.

Supuesto que nuestra corporación procura arreglar el nombre de las calles quitando las piedras donde hay la inscripción para poner otras,

¿por qué no arregla las que existen levantadas en algunos umbrales de la Plaza de la Verdura?

Ha llegado á Palma procedente de Madrid el nuevo gobernador civil de estas islas don Eusebio Pascual.

Ha sido aceptada la dimision que presentó don José Feliu Subgobernador civil de esta isla y segun tenemos entendido ha sido nombrado en su reemplazo nuestro paisano don Teodoro A. Ládico y Font. Satisfechos pueden estar los establecimientos de beneficencia que haya recaído tal nombramiento á favor del señor Ládico pues parece, segun hemos oido, que el haber que le corresponda durante el tiempo que desempeñe el espresado cargo se repartirá entre los citados establecimientos.

Respecto al vapor-correo «Mahónés» nada se sabía aun en el día de ayer. Creemos que tan luego como quede listo de reparación saldrá del puerto de Barcelona para Palma con el fin de tomar la correspondencia.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Olegario arzobispo y Santa Coleta virgen.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de Belén, en la iglesia de San Francisco.

En las Concepcionistas hoy al toque de oracion despues de la corona á Maria Purisima predicará de moral el Dr. Lorenzo Pons Phro.

En la Parroquia mañana despues de misa mayor predicará el mismo.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Buques entrados el 5.

Para Cartagena en lastre goleta inglesa FLORENCE de 135 tons., cap. Mr. T. Thomas, con 4 trips. y 1 pasajero.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Días.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Termómetro centígrados.		Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuerza sobre 1 m. cuadrado en kils.
	Max.	Min.						
4	763.5	13.3	9.3	88	0.7	8	NNO. fr.	3.
5	761.2	16.	10.3	91		9	S. ca m.	0.3

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 6 h. 26 m.—Pónese á las 5 h. 58 m. de la tarde.

LUNA.—Sale á las 10 h. 6 m. de la M.—Pónese á las 12 h. 29 m. de la N.

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES. DE «EL BIEN PÚBLICO.»

Madrid 4. 12 mañana.

Recibido en Mahon 4. 6.1 tarde.

Se han admitido las dimisiones presentadas por los representantes de España cerca del rey de Italia y del Papa.

Los brigadieres Moran, Pier-

rad y Manubo han sido ascendidos á Mariscales.

Ha sido preso en Oporto un agente internacionalista.

Reina tranquilidad.

Madrid 4. 45 tarde.

Recibido en Mahon 4. 8'38 noche.

Proyéctase que las constituyentes serán convocadas para el primero de Mayo para lo cual las elecciones tendrian lugar el diez de Abril.

Se suspenderá la Asamblea.

Bolsa de hoy.

3 por 100 consolidado 21'35.

Madrid 5. 9'25 mañana.

Recibido en Mahon 5 3'42 tarde.

La reunion de anoche verificada por los diputados radicales acordó rechazar el proyecto del Gobierno convocando nuevas Constituyentes.

Fabrá.

Bolsa de Madrid.

Cotizacion oficial del 24 de Febrero de 1873, comparada con la del dia anterior.

FONDOS PUBLICOS,	CAMBIO AL CONTADO.	
	Día 22.	Día 24.
Renta perpétua al 3 p ^o . . .	21'45	21'70-65-45-40-35-80
pequeños.	21'80	21'60-30-40-50
Id. id. exterior al 3 p ^o . . .	26'40	25-80-26-00
pequeños.	»	26'00
Billetes hipotecarios del Banco de España, 2.ª serie. . .	»	par.
Bonos del Tesoro, de 2000 rs.		
6 p ^o interés anual.	68'00	68-50-25-10-68
Idem id.—En cantidades pequeñas.	»	68-50-25-00
Resguardos al portador de la Caja de Depósitos.	75'00	»
Obligaciones generales por ferro-carriles de 2000 rs. . .	43'75	43-75-25-10-428'5
no publicado.	43'75	42'55-75
		43'90 p.
Acciones del Banco de España.	166'00	163'00
no publicado.	163'00	162'00 p.

Bolsas extranjeras.

Paris 22 Febrero.—Fondos españoles 3p^o exterior, á 24 15'16.

Fondos franceses.	3 p ^o	á 56'60
	4 1/2 p ^o	á 82'25
	5 p ^o	á 91'05
Consolidados ingleses.		á 92 9/16.

Cambios oficiales sobre plazas extranjeras.

Londres, 90 días fecha, 48 00.

Paris, á 8 días vistas, 5'00 p.

(Gaceta de Madrid del 25)

Anuncios.

D. Rafael Blasco y Moreno juez de 1.ª instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: que el dia veinte y seis del actual á las once de la mañana se venderá en pública subasta en la audiencia de este Juzgado y en la del municipal de Ciudadela simultáneamente, siendo la postura competente una casa número tres de la calle del Arco de la última de dichas poblaciones y un hortel sito en el camino de baix del término de la misma procedentes ambas fincas de la herencia de Mateo Camps y Salord, con arreglo á los pliegos de condiciones que se hallarán de manifiesto en dichos Juzgados: pues así lo tengo mandado á solicitud de los interesados. Dado en Mahon á cinco de Marzo de 1873.—Rafael Blasco.—Por su mandado, Juan Pons, Esno.

MR. BEGUÉ, ÓPTICO.

Acaba de llegar á esta ciudad con un gran surtido de géneros procedentes de las principales fábricas de Europa, como son: anteojos de larga vista de todas dimensiones y de los mejores que se han conocido hasta el dia; gemelos para teatro y marina; anteojos de todas clases y precios, entre los cuales se distingue el nunca bien ponderado cristal de roca por reunir la condicion de conservar y descansar la vista mucho mas que los otros. Si hay alguna persona que desconfie de la calidad de dichos cristales, se le concederán 30 dias para pagarlos, á fin de que tengan suficiente tiempo para probarlos y enterarse con personas que lo entiendan, de la calidad de los cristales. Tambien se encontrarán cristales sueltos de cualquier clase y grado para suplir la falta de otro cualquiera. Hay gafas y lentes de oro, plata, concha y acero, entre cuyas clases seguramente podrá quedar complacido el comprador por ser del mas exquisito gusto y de nueva invencion.

Barómetros, termómetros, niveles de agua de varios tamaños, pesa-jarabes, licores y legías.

Otro surtido de colecciones de estampas, historias sagradas antiguas y modernas; varias vistas de las principales ciudades y puertos; paisajes de tanto primor, que se confunden con la verdadera pintura al óleo; mapas geográficos; atlas de veinte mapas en castellano; planos de banderas; diferentes muestrarios de letras para señoritas; delanteras de chimenea, paraguas de todas clases, marcos para colocar retratos y espejos de primera calidad y de distintos tamaños.

Relojes de oro y de plata de toda clase inclusa la de remontoir, que son de última moda.

Cadenas para reloj de oro y de plata primorosamente trabajadas

Se admiten además encargos de listones para marcos desde medio real hasta veinte reales palmo.

Dichos objetos se venden al por mayor y menor á precios sumamente baratos en la calle Nueva, número 11, tienda.

AVENTURAS DEL BARON DE TRENCK.

por OCTAVIO FERÉ.

Esta importante publicacion se reparte por entregas de 8 páginas, impresas en buen papel, con tipos nuevos y elegantes.—Se repartirán 4 entregas semanales sin interrupcion, como lo tiene acreditado la Biblioteca Escogida.—La

obra formará un solo tomo de elegantes proporciones, siendo próximamente su coste «60 reales.» Será adornada con 20 preciosas láminas dibujadas y grabadas por los primeros artistas nacionales, e impresas en papel superior; las cuales se regalarán á los señores suscritores durante el curso de la publicacion.—A pesar de su inusitado lujo, el precio de cada entrega será solo el de «Medio Real.»

EL AMIGO DE LOS POBRES (VICENTE DE PAUL)

NOVELA HISTÓRICA

ORIGINAL DE

D. ENRIQUE WERTHY DE GUZMAN.

EL AMIGO DE LOS POBRES, se publicará por entregas de ocho grandes páginas, al precio de «Un cuartillo de real en toda España.»—Todas las semanas se repartirá un cuaderno de ocho entregas y una magnífica lámina de regalo.—La obra formará un tomo de regulares dimensiones, y costará aproximadamente, 28 á 30 reales.

PUBLICACION DE GRAN LUJO

IGNACIO DE LOYOLA.

NOVELA HISTÓRICA

original de

DON JULIO NOMBELA.

Esta importante obra se repartirá á razon de un cuaderno semanal. Cada cuaderno contendrá ocho entregas, ó sean 64 páginas de gran tamaño, impresas con el mayor lujo en excelente papel, siendo el precio de cada entrega, «Un cuartillo de real en toda España.»—Formará dos elegantes tomos de 10 cuadernos cada uno, y en el curso de la publicacion se regalarán á los Sres. suscritores 19 preciosas láminas y una magnífica portada, representando las principales escenas de la novela.

LA CALUMNIA

(PAGINAS DE LA DESGRACIA)

novela original de

ENRIQUE PEREZ ESCRICH.

SEGUNDA EDICION.

Esta interesante obra, que formará dos tomos, se publicará por entregas de ocho grandes páginas en esquisito papel, elegante impresion y tipos nuevos, al precio de «Un cuartillo de real la entrega en toda España.»

Se repartirán ocho semanas, y los señores suscritores recibirán «gratis» en cada reparto Una preciosa lamina dibujada y grabada por los mejores artistas de la corte, representando los personajes y escenas mas interesantes de la novela.—Toda la obra costará sobre 40 reales aproximadamente.

LOS QUE RIEN

Y

LOS QUE LLORAN.

NOVELA DE COSTUMBRES,

su autor

ENRIQUE PEREZ ESCRICH.

Esta interesantísima obra, que formará dos tomos, se publicará por entregas de ocho grandes páginas, en esquisito papel satinado, elegante impresion y tipos nuevos, al precio de «Medio real la entrega en toda España.»—Se repartirán cuatro entregas todas las semanas, y los señores suscritores recibirán gratis, un reparto sí y otro no, Una preciosa lamina, dibujada y grabada por los mas aventajados artistas de la corte.—Toda la obra costará sobre 50 reales próximamente.

A dichas publicaciones admítense suscripciones en esta imprenta Calle del Bastion 39.

Para vender.

Lo está una casita situada en el vecino pueblo de Villa-Carlos, calle de Mahon número 51, justipreciada por 500 pesetas. Informará su dueño que vive en la misma.